

Historische Straßennamen

Pfalzgraf-Otto-Straße in Pettendorf

Pfalzgraf Otto von Wittelsbach ist ein unbedeutender Pfalzgraf aus der Gegend von Kelheim, anscheinend ohne festen Amtssitz. Für Pettendorf wird er interessant, als er 1115 die Erbtöchter von Friedrich III. von Pettendorf-Lengenfeld-Hopfenohe, Heilica, heiratet. Friedrich der III. stirbt etwa 1113/14 und wird in Ensdorf nahe Amberg beerdigt. Sein Vorhaben einer Klostergründung in Ensdorf wird also erst nach seinem Tod 1121 durch seinen Schwiegersohn Pfalzgraf Otto verwirklicht.

So wurde auch der Stammsitz Pettendorf in ein Kloster umgewandelt, welches aber aufgrund vieler Widrigkeiten keinen Bestand hatte. Mit Pfalzgraf Otto konnten die Wittelsbacher ihren Einflussbereich auf den Nordgau ausdehnen.

Hermann Preu

Ortsheimatpfleger